wir noch lange über die schonendste Art und Weise, in welcher ich dem Baron die abschlägige Antwort zukommen lassen wollte. Sonard übernahm natürlich diesen schwierigen Austrag; aber trot des seinen Takes, mit dem er dem Freunde den Stand der Dinge berichtete, hatte meine Weigerung freilich zur Folge, daß der arme Einsame wieder für lange Zeit hinter den Mauern seiner Einsiedelei versichwand.

Ich aber konnte nicht ohne gerechte Selbstvorwürse an dies Ereigniß zurück denken, das mich hestig bewegt hatte, und immer wieder sah ich im Geiste jene dunklen, schwermüthigen Augen, welche mich so ernst und sorschend anblickten. Dwas hätte ich darum gegeben, diesem trefslichen Manne ein Glück verschaffen zu können, das diese traurigen Augen in freudig strahlende verwandelte! Ich selbst hätte diesen Wechsel nie hervorbringen können, das wußte ich nur zu gut, und auch der Baron würde dies bald genug selbst erkannt haben.

9.

Noch eine Menigkeit.

Das Leben im Hause der Tante gestaltete sich immer angenehmer und harmonischer, je länger ich dort verweilte, und schon lange dachte ich nicht mehr mit jener verzehrenden Sehnsucht, welche mich im Ansange so unsäglich peinigte, an mein liedes Baterhaus zurück. Ich erkannte jetzt mehr und mehr, welchen Werth es silr meine ganze geistige Entwickelung hatte, einen Theil meiner Jugend bei Tante Ulrike zu verleben, und die unbeschreibliche Liebe, mit der dieselbe mich erzog, brachte mich leichter über die tausenderlei Mängel und Vehler hinweg, mit denen ich armes Bachischen täglich immer wieder zu fämpsen hatte.

Bei bem engen Bertehr, welcher zwifden Tante Ulrife und mir